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DIRECCIÓN DE PUEBLOS ORIGINARIOS ULAGOS 
PROYECTO ADAIN – 2193 

Acta interna N°: 02 Fecha: Miércoles 31 de mayo de 2023 

Hora de inicio: 16:00 hrs. Horario de término: 17:05 hrs. 

Lugar: Encuentro online (Zoom) 

 

PARTICIPANTES 

Funcionarias/os ULagos, Campus Puerto Montt: 
César López Ojeda – Departamento de Gobierno y Gestión pública 
Jorge Aguilar – Unidad de Comunicaciones 
Carolina Velásquez Münzemayer – Unidad de Seguimiento al Egresado 
Emilia Pérez Quinteros - Coordinadora Servicio de Bienestar 
 
Equipo Dirección Pueblos Originarios: 

- Silvia Castillo Sánchez 
- Luis Torres Marilicán 

 

CONTENIDOS 

 Presentación de las y los funcionarios y funcionarias asistentes a la reunión del 
Campus Puerto Montt 

 Silvia Castillo: Palabras de bienvenida e introducción/contexto estadístico población 
de pueblos originarios regional y como Universidad, y contexto normativo-jurídico en 
relación a los derechos de pueblos originarios en educación hacia las y los asistentes; 
avance del proceso a nivel externo considerando las 4 provincias de la Región de Los 
Lagos y la provincia del Ranco de la Región de Los Ríos. 

 Silvia Castillo: Presenta el Power Point creado para contextualizar la iniciativa del 
proceso de participación de la co-construcción de la política de pueblos originarios de 
la Universidad a las y los asistentes. Además se presenta la página de la Dirección de 
Pueblos Originarios en donde existe un espacio destinado a informar las acciones 
relacionadas al proceso de participación, junto con las vías de participación autónoma 
colectiva e individual de manera interna y externa. Finalmente se plantea la pregunta: 
¿Cómo seguimos? 

 Carolina Velásquez: Cuando estudiante viví en Temuco un proceso de levantamiento 
de demandas dentro de la Universidad en donde se generaron conflictos y situaciones 
que, aunque se lograron algunas cosas, creo que a partir de esa experiencia es 
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importante la forma en cómo se ha desarrollado este proceso al interior de la 
Universidad. 

 Silvia: Hay un respaldo por parte de las autoridades de la Universidad pues es la voz 
de la Universidad que avanza hacia una institución que promueve y garantiza los 
derechos, siendo incluso como Dirección invitados a la UFRO para dar a conocer el 
trabajo que hemos estado desarrollando en esta línea de la participación interna y 
externa 

 César López: Les felicito por el trabajo, pero es importante el despliegue de 
comunicación interna al hablar de una política institucional. Agradecido por el 
espacio. 

 Silvia: Ejercer el derecho a participar al interior de la Universidad es complejo. Hemos 
buscado diferentes canales como Instagram, la FEUL, con invitaciones personalizadas 
a las y los funcionarios y funcionaras docentes y no docentes en la Sede Chiloé, aunque 
avanzando hacia la búsqueda de condiciones basales para poder desarrollar de mejor 
manera este proceso. Hemos diversificado nuestras formas. Creemos que el 14 será 
un momento importante en este contexto con el cambio de actividades. Será un taller 
donde lo vamos a pasar muy bien pues nos hemos preocupado de que sea algo 
dinámico. Les invitamos a que difundan esta actividad. Nos aperturamos a todas las 
instancias. 

 Jorge Aguilar: Como parte de la Unidad de Comunicaciones tenemos y ofrecemos la 
posibilidad de maximizar el canal de difusión que manejamos en el campus que pasa 
por los correos internos en la medida que nos compartan elementos o piezas gráficas 
para hacerlos circular en los distintos estamentos: académicos y no académicos 
cubriendo esta esfera en el territorio de Puerto Montt. Me parece muy bien la 
transversalización de esta política que incorpora a todos los territorios y la existencia 
de una reciprocidad de los mismos. 

 Silvia: Tomaremos tus palabras para que este trabajo pueda difundirse en el campus. 
Les compartiremos el afiche del 14, videos y otros insumos que tenemos. 
Agradecemos tu colaboración en el ámbito de las comunicaciones. Es muy grato 
escucharlos en este trabajo que es nuestro trabajo que hemos decidido estar en una 
Universidad pública que, siendo estatal, estamos avanzando en materia de derechos 
lo que nos pone en un lugar de enunciación diferente. 

 

ACUERDOS 

 Compartiremos afiche, videos y otros elementos para la difusión interna desde la 
unidad de comunicaciones  

 
 


